



時代が経つに連れ、世の中はなんだん便利になつてきましたが、その反面、家族のコミュニケーションの大切さも弔う気持ちも供養をする心も分からなくなつてきて、いるのが現状です。

事前相談はお気軽に！

最近は、葬儀の事前相談が増え、だんだんと定着してきました。葬儀社でも、事前相談した。員の認定資格を持つたスタッフがいたり、接客方法やマナーなどお客様との対応を徹底したりして、事前相談を受ける体制を整えています。まずは気軽に問い合わせしてみましょう。

感謝の気持ちや、人の
思いを大切にした葬儀が
悲しみを癒やす

事前相談でよく耳にするのが
「葬儀のことで子供に迷惑をかけたくない」という言葉です。そんな時、私は「それは迷惑ではありません。子供さんが成長されたのは親御さんのおかげ。その恩を返せるのは親孝行だと思います」と話をします。親が子供を思うように、子供は子供なりに親の最後はできるだけ精一杯してあげたいと考えているはず

葬儀とは、送り出す人が心の整理をする場だと思います。親の葬儀を精一杯したことで子供の気持ちに整理ががつきます。また、遺影になつたとはいえ、何十年來の付き合いがあつた親戚や友人に、最後に会えたことでお悔やみに訪れる人の気持ちも癒やされます。だからこそ、人のつながりを大切にした葬儀にしなくてはいけないと思います。

り、メモリアルコーナーで趣味の物を飾つたりしてくれます。自ららしい葬儀を挙げるためにも、「書き残す」ということを、ぜひ、終活に取り入れてください。

確認しておきましょう。きちんと見た見積りを出してくれるところなら安心できるので、葬儀社を選ぶ上での判断材料にするのもいいですね。また、生前予約制度を設けている葬儀社もあります。

とはいっても、葬儀社に相談にいくのは勇気がいるという方もおられるでしょう。そんな方は、家族と一緒に相談に行つてみてはいかがでしょうか？



和倉 健一さん

【profile】全日本葬祭業協同組合連合会 常務理事、有限会社東阪社代表取締役。全国各地で葬儀や終活についての講演活動を行うほか、大阪府高槻市などと災害時における遺体の安置・搬送等の協力に関する協定を結ぶなど社会貢献活動も幅広く行っている。



書き残すことで
あなたの想いが
葬儀に反映される

徳島新聞社営業局

※このシリーズは平成30年12月～平成31年3月まで、毎月1回お届けします。